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Zusammenfassung

        
Unter Verwendung von Zitaten aus dem Buch “Stimulus and Response” (Wilder 1967) wird das Ausgangswertgesetz (Wilder 1931) vorgestellt und in Beziehung zu “Reiz” und “Reaktion” gesetzt. Es folgen Ausführungen zum “Individualistischen Konzept” von Wilder und zu seinen späteren Auffassungen zum Ausgangswertgesetz, zu dem er den Begriff Regel ebenfalls gelten läßt. Referiert wird kurz über das Biokybernetik-Symposium 1967 in Leipzig, auf dem Kritisches über biostatistische Fehler beim Nachweis von ausgangswertbezogenen oder ausgangswertabhängigen Ergebnissen vorgetragen wurde.


        
Erwähnt werden einige Beispiele von Publikationen, die die Ausgangswertregel angeblich bestätigen, jedoch in Wirklichkeit keine biometrisch einwandfreien Beweise für überzufällige Änderungen von Mittelwert, Streuung, Korrelation, Regression unter dem Einfluß von Therapie und Kur lieferten. Berichtet wird schließlich über Resultate reaktionsprognostischer Studien und dabei über den “Umkehreffekt” im Zusammenhang mit der Ausgangswertregel. Den Abschluß bilden 20 Thesen zur Anwendung der Reizstärke- und Ausgangswertregel.


      
        
Summary

        
Using quotations from the book “Stimulus and Response” (Wilder 1967) the law of initial value (Wilder 1931) is represented and related to “stimulus” and “reaction”. Then follow explanations concerning the “individualisticconcept” by Wilder and with regard to his later opinions on the law of initial value, for which he lets also pass the term rule. It is briefly reported on the symposium on biocybernertics in Leipzig 1967, where critical remarks were made about biostatistical errors in the proof of results related to or depending upon the initial value.


        
Several examples of publications are mentioned, which supposedly confirm the rule of initial value, however, in reality did not provide any biometrically exact evidences for over-incidental changes of mean value, dispersion, correlation, regression under the influence of therapy and cure. Finally, it is reported on results of reaction-prognostic studies and thereby also on the “retro-action” in connection with the rule of initial value. 20 theses about the application of the rules of strength of stimulus and initial value are the end of the article.
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